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L’ente Parco del Pollino non ha un Presidente --  da un anno , come tutti sanno                                          

-                                                                              non è un buon compleanno  
                                                                                               
                                                  mio figlio ha avuto u  postu all’enti - e mo chi fari ? - Nenti        

  i  visitatori  vengono , vedono  e  vanno , pochi tornano                     d i   N i no   L a  Terz a                        
 

Il  Ministro dell’Ambiente  Pichetto  Fratin  ha  rimosso di recente  il  presidente                                              
del  parco nazionale  d’aspromonte  Leo  Autelitano , ha commissariato  il  presidente del  parco                
del  Circeo e il  presidente  Priore  del  parco  nazionale  lucano . 
  

1 - Il  parco  del  pollino  dopo  un  anno  è  ancora  senza   presidente . Il parco lo  vedo un po’  G R I G I O 

 
Nelle more dell'evoluzione della  vicenda, per come  previsto dallo statuto dell'ente , le funzioni                
del presidente  dell'ente parco nazionale del pollino sono tenute dal  vice  presidente  Valentina  

Viola , sindaco di Chiaromonte, che  fa quel  che può in una condizione di  provvissorietà .  
 
La  questione,  però,  pare essere finita  al centro di una disputa  politica tra le Regioni  Calabria e             
Basilicata : la  prima  avrebbe  fatto il nome di un esponente  di Fratelli d'Italia, vale a dire il                 
sindaco di Terranova da Sibari, Luigi  Lirangi , in quota  Fratelli d'Italia, mentre  Forza Italia  avrebbe , 
dall'altra  parte del  Pollino , un’idea diversa.  Ma  quale ?  Un  presidente  lucano ?   
Il  Pittello (a)  con la sinistra  e il fratello  con la destra ,  cosa ne pensano ? 

Luigi  Lirangi  è uno sviluppatore di siti web e di software gestionale, è un  pubblicitario, un  grafico. 

 

Sarebbe necessario                 

formulare al  più  presto            

la nomina del sostituto             

di  Domenico  Pappaterra 

.                                        

 

Da mesi si rincorrono  voci 

sulla guida del parco                 

nazionale  calabro lucano    

e per questo V. Ventura,  

dirigente provinciale di           Fratelli d’Italia di 

Cosenza, membro  della              sezione “Vin-

cenzo Gangale” di Castrovillari, rompe gli in-

dugi e chiede al coor. prov.le           e alla de-

putazione  calabrese del suo  partito, di  procedere quanto  prima alla  nomina  del nuovo presidente  

d’intesa con i  presidenti di regione  e le altre forze del centro destra affinché sollecitino ulterior-

mente  il Governo.       

   Ora,  probabilmente, si attende il risultato delle elezioni regionali in basilicata e se c’è                               

la riconferma del  presidente Bardi, che appartiene allo schieramento di centro destra,                                   

Lirangi  potrebbe essere  nominato .                                                                                                                                                

La destra in Abruzzo ha  vinto,  potrebbe  vincere anche in basilicata .            

  sede  grigia  dell'ente parco - Rotonda 
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                      Avevo   promesso  a me stesso  di non usare colori diversi  per evidenziare  parti dello  scritto , sollecitato  

anche da un autorevole  mio maestro  del calibro di don Gino Paternostro  che  per questo  fa  fatica a leggermi.                

Non riesco,  per lo meno ora, in questo  scritto  dove il  filo conduttore  sono  parole con  la  P verde , altre in  grigio .                                 

- -                       Riuscirò  pian piano  a diminuire fino a smettere ,  come  si  fa con le  sigarette ?              

   

2 - Il  provvisorio, il reggente, in Italia spesso diventa  permanente, il facente funzioni del presidente,          

il  f. f. del  direttore, nel nostro caso l’ing. A. Valicenti, ugualmente  provvisorio  perenne .                                                                                                          

Il  direttore  del  parco d’abruzzo era  Franco Tassi  ed è lui,  più del  presidente, che ha reso famosa            

in Italia  la ‘filosofia’ del  Parco . La figura chiave è quella di un competente  direttore tecnico .                                                                                                                                 

Si avverte ora uno spostamento  di interesse  verso la Sila. Sarà  perché i  presidenti di regione e     

provincia sono rispettivamente  di Cosenza e  di S. Giovanni in Fiore, fatto  sta che la  pista ciclabile    

Morano-Campotenese è ancora chiusa e del recupero dell’ex hotel S.Elena manco a  parlarne .                 

Però  al   Faro   ha ripreso  a  girare  il   faro   di  luce  del   Faro .  

La  Primavera è arrivata. Il Parco è  pronto ad accogliere turisti ? 

L’ecomuseo di Rotonda  è  parzialmente agibile, i lavori di                 

recupero  a Laino Castello antico centro  non sono terminati,                            

il  parcheggio della ‘costa’  a Mormanno  non è ancora  pronto. 

Ci siamo  permessi di criticare a volte l’operato di M. Pappaterra                 

ma forse si stava meglio quando si stava… (per alcuni)  peggio ,                       

secondo l’opinione dei tali ai quali  stanno più a cuore gli ‘equilibri                  

politici’ che il futuro dei paesi che si vanno spopolando sempre di  più .                                                                                                                                                               

Per  lo meno c’é , era ed è presente , operava,  residente  qui senza essere  prigioniero di quella                

malattia tipica dei  murmannoli  grigi  che si chiama ti-cciabbaca . Non fare oggi quello che puoi fare domani 

…e se aspetti ancora è forse meglio, poi si vedrà... campa  cavallo che l’erba cresce!                                                                                         

Sicuramente  lui avrebbe 100 motivi per dirlo: mi-cciabbaca . Non  rimandare quello che puoi fare oggi .   

Sono  curioso di  verificare la  professionalità  e l’operatività  dei  prossimi  presidenti,                                       

del  Parco  e della  Regione  Basilicata .                                                                                

Ora davvero basta con le  ‘puttanate’  e con le  ‘porcherie’ della  politica   

paesana  - e come disse l’inventore della carta igienica: il Parco va a rotoli                        --------                        

dopo di lui il pediluvio                                                                                                                                                                          

- il  Parco sta cadendo a  pezzi e al sud non c’è nulla di  più definitivo del  provvisorio.                                             

-                            Io  vi  risparmierò  le  ‘P verdi’ e  grigie                                                                                                                                    

-                                                            - é dura la salita  per i  pochi anziani residenti  presenti  in giro senza meta 

Qualcuno anni fa aveva suggerito mezzi elettrici per agevolare lo spostamento degli anziani,        

ma il suggerimento fu preso per l’esternazione di un visionario da chi, privo di lungimiranza, ne aveva                 

surclassato l’idea.                                Chissà se nella campagna elettorale per l’elezione  del  presidente  della 

Regione Basilicata l’argomento Parco  sarà affrontato !     E  come  sarà  affrontato ?     O  come  sarà  affondato . 

Alla guida del   Parco un  Presidente  subito e  alla guida del   Parco, Luigi  Perrone, chiedo di organizzare                      

l’escursione alla ‘Riverita’ con il futuro  Presidente (e con le due dott.sse cubane in servizio nel nostro H. .)   

Figur

a 1 

 meglio così 
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                Elementi  di  riflessione :                                                                                                                                                                  

( vi  risparmio cifre e grafici che non aggiungono molto in una trattazione generica che  vuole analizzare                    

solo un aspetto, quello turistico)                                                                                                                                                              

3 - La domanda di  turismo  natura  in Italia è costantemente in crescita, con incrementi che                    

superano gli altri segmenti turistici ;  sono trascorsi gli anni della crisi del settore .                                                                          

Secondo il 12° rapporto Ecotur  il numero di  presenze, nelle  aree protette  nazionali , regionali                   

e nelle altre aree sottoposte a vincolo, è decisamente notevole .                                                                        

Il 60% dei tour operator nazionali ed europei  prevede un incremento  della domanda, mentre il 40% 

annuncia una sostanziale stabilità nel numero dei  visitatori.                                                                      

Anche l’analisi del fatturato mostra buoni tassi di crescita.                                                                              

Sempre secondo il rapporto Ecotur la spesa  turistica si è attestata intorno ai 200 € a  persona,                     

un  valore medio tra la spesa dei  turisti  nazionali  e quelli internazionali .                                                            

L’incremento del fatturato è dovuto sostanzialmente ad una maggiore  presenza, rispetto all’anno 

precedente, del  turismo  internazionale caratterizzato da una spesa  turistica maggiore                                   

di quella domestica .                                                                                                                                                           

I dati mostrano un andamento roseo che si collega alla  più generale  positività del settore a livello 

europeo.  2° le indagini annuali condotte dall’Eurobarometro, istituto di ricerca del  Parlamento                 

Europeo, 3/10 cittadini della C.E.  prediligono luoghi legati alla  natura .                                                            

Gli aspetti  naturali  rappresentano ragione di fedeltà della clientela in una destinazione .                     

Il  Programma europeo  Natura  2000 ha creato un impatto economico soddisfacente.                                    

Il  turismo della  natura  ha, secondo l’Istat, intercettato il 5% dei turisti domestici e stranieri                       

che hanno  soggiornato  in Italia.                                                                                                                                

Turisti  che hanno  generato  sul territorio un impatto economico di 2 miliardi .                                             

Dal  punto di  vista della domanda chi sceglie mete di tipo  naturalistico  ha  prevalentemente un’età 

compresa tra i 31 e i 60 anni,  possiede un diploma di scuola superiore o una laurea e una                

capacità di spesa medio-alta .                                                                                                                                    

Questo tipo di  visitatori sceglie per il soggiorno formule  prevalentemente alberghiere di taglio               

medio alto,   predilige un’accoglienza extra-alberghiera in  pensioni e case  vacanze, b&b e                         

agriturismi. La  permanenza media si attesta sempre più sul  weekend lungo, dato assai  positivo                          

che dimostra il consolidamento del settore.                                                                                                      

--------------------- Analisi del  potenziale competitivo delle aree  protette :  il  caso  Basilicata                                                    

4 - Vacanze settimanali in crescita a discapito delle gite “mordi e fuggi” in giornata.                                 

I fruitori  presenti nelle destinazioni  natura , sono, per lo più, le famiglie  e le coppie .                             

Aumenta il numero dei turisti provenienti da fuori regione : se nel 2020 il 50 % dei turisti era di area 

regionale,  il 30 %  proveniva da altre regioni, il 20 % dall’estero; nel 2023 le  percentuali si sono                 

avvicinate sensibilmente, con il 40 % di  provenienze derivate da zone limitrofe e il 35 % da territori 

extra-regionali, aumentata  pure la  percentuale dall’estero (25 % ) .                                                                              

---Il  p a rco                                                                                                                                                                                                   

de l  po lli no  d o p o  un  an no  è  anc o ra  s en za   pr esi den te , è un bel  pò                                                                                                            

-                                          -        e  c o n  un  dirett o re   pr o vvi s o ri o ,      porc a   p .                                                                 
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5 - Nel lontano 2014 , quando cominciai  a scrivere  per  f.n., feci un  pronostico  ottimistico :                 

immaginai  la Mormanno del 2094 con un S. Elena  rimpicciolito  e  ristrutturato , 

con casa di riposo e  piscina riabilitativa,  (palazzaccio demolito  parzialmente);  

un anfiteatro a S.Anna ;  piano di recupero del centro storico e  variante  viaria 

dalla M.nna della Catena al Pantano e anche altro che, nel frattempo,                                

si sta realizzando:  pista ciclabile,  parcheggi, sentieristica.                            -                                                                                                                               

6 – Ora, purtroppo, mi  viene facile ipotizzare il contrario per il futuro : “un esilio a  S. Elena” cioè                       

“un quadro realistico negativo”  per  il 2094 ( 80 anni), forse anche prima,  hottanta  paura.                                                                

Si  prevede, una popolazione di 1.OOO abitanti (700 pensionati, 100 bambini, 100 occupati, o che fanno  

finta, di cui 10 nel commercio locale, 10  impiegati, 1 geometra, 10 contadini, 10 operai, 10 fra  falegnami, 

fabbri, muratori, elettricisti, imbianchini, idraulici, 100 disoccupati).  Consorzio  chiuso, un vigile,                               

5 insegnanti, fornaio e  fioraio , piccolo artigianato assente.                                                                                                                                                        

Distributore carburante self service, ufficio postale  on line, servizio nettezza urbana automatizzata, servizio 

medico  e  veterinario on line, ospedale chiuso , mercato ortofrutticolo,  mercato del merc. abolito,                   

caserme  carabinieri e car.-forestali a Castrovillari; marmista a Cs ; dentista / barbiere a Rende - non si arrende . 

Agenzia assicurativa e turistica  on line , 1 trattoria-pizzeria con cameriere robot, 1 meccanico-carrozziere-

elettrauto, tre  addetti  agenzia  funebre , un sacerdote  per un giorno alla settimana, un tecnico computer, 

una linea  autolinea . Un salumificio  e una  pasticceria  per tutto  il comprensorio ,  tre  becchini .                               

Potenziamento delle  bacheche  per annunci  funebri .                                                                                                                  

5OO case vuote, niente giornali , niente cinema e teatro, niente supermercati , tutti i locali  lungo il corso 

usati solo come box auto e legnaia , niente TURISTI .  Niente fiera in agosto., zero  lavanderia .                                            

Quasi zero  sindaco  perché, con l’accorpamento dei territori del Pollino calabrese e del Pollino lucano ,                       

ci saranno solo due comuni e due sindaci,  a  Mormanno  sarà  presente un giorno al mese.                                

Niente  sale e tabacchi, ferramenta, fotocopie, copisteria , cartoleria , pelletteria , mancimi , concimi ;     

fruttivendolo  aperto solo il 29 febbraio,  cimitero  sempre  aperto ;                                                                                                                              

festa di  Perciavutti, sfilata medievale,  processioni e convito di S.Giuseppe con scadenza decennale .                          

Il  cantabimbo,  cantagenitori,  cantanonni e  cantachetipassa si svolgeranno regolarmente  mensilmente .                                     

Illuminazione  pubblica dalle ore 18 alle 22 , invernale;  dalle 20 alle 23 estiva.                                                              

Colombe e uova  pasquali ad anni alterni: 2094 colombe, 2095 uova…  e così  via; come pure panettoni nel 

’94 e pandoro nel ’95. Macelleria aperta solo il martedi , pescheria il venerdi , linea internet il lunedi .                                    

Il medico e il veterinario solo il primo mer. del mese degli anni bisestili, guardia medica a Castrovillari.                                             

Il notaio , l’avvocato, l’ing., l’arch., l’agronomo, il commercialista, il massaggiatore, il sindacalista :                                                           

servizio su  prenotazione, tempi di attesa di un anno c.a . Sfaccendati a tutte l’ore . Acqua, luce e gas, solo g.g. feriali.  

Pulizia delle strade (quando  piove) . Libera  prenotazione  loculi  cimiteriali .                                                 -                                                      

--- Gisella Cardìa, la veggente di Trevignano sarà presente a Mormanno ogni mese , il giorno 3, alla M.nna della Catena.                         

--- E  se  facessimo  ricorso  a lei  per  promuovere il miracoloso  turismo  religioso ?                                                                                                   

-                   il provvisorio definitivo          grigio    abbandono    decoro      
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